

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 22 de mayo de 2017.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Entregan certificación a la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla como promotora de la salud

Estatal:

Buscan 2 mil 440 jóvenes un espacio en la UTEZ

Nacional:

Compiten 50 equipos en concurso robótico

Internacional:

Conoce las "10 nuevas especies de 2017"

La UAEM en la prensa:

Entregan certificación a la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla como promotora de la salud

La Escuela de Estudios Superiores de Jojutla (EESJ) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibió por parte de los Servicios de Salud de Morelos (SSM) el certificado de escuela saludable, promotora de la salud, el cual considera la aplicación de estrategias de cuidados a la salud, del medio ambiente y prevención de accidentes. Silvia Cartujano Escobar, directora interina de la EESJ de Jojutla de la UAEM, acompañada del rector de la UAEM Alejandro Vera Jiménez y autoridades municipales y de salud, informó que la notificación se obtuvo luego del trabajo realizado durante nueve meses en coordinación con la Jurisdicción Sanitaria número 2 y el ayuntamiento, donde se aplicaron estrategias del cuidado de la salud, cuidado del medio ambiente y prevención de accidentes, por lo que este día recibieron la notificación donde válida que los trabajos que se han realizado certifica a la EESJ como escuela promotora de la salud. Agregó que es la segunda unidad académica de la UAEM que ha obtenido este certificado. Explicó que el plantel cuenta con 817 estudiantes de las facultades de Contaduría, Administración y Derecho, con los que se ha trabajado a través de estas estrategias que se podrán multiplicar en la familia de la comunidad estudiantil. Cartujano Escobar informó que los problemas más frecuentes e importantes que se detectaron en la comunidad estudiantil fueron los de salud bucal, obesidad y sobrepeso, y salud visual. En los tres casos se canalizó para atención, además de aplicación de estrategias que permiten atender los principales padecimientos para reducir el riesgo de enfermedades crónico degenerativas entre los estudiantes como en el personal de la EESJ. Refirió que cerca de un 20% de los estudiantes presentan obesidad o algún grado de sobrepeso, pero se están atendiendo con la implementación de talleres deportivos y modificando los productos que se venden en la cafetería de la institución. La directora interina indicó que esta certificación de escuela promotora de la salud representa un gran compromiso entre la comunidad estudiantil y con la sociedad en general a fin de contrarrestar enfermedades crónico degenerativas.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 20/05/17,

<https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/107059-entregan-certificacion-a-la-escuela-de-estudios-superiores-de-jojutla-como-promotora-de-la-salud.html>

Certifican a la EES como promotora de la salud

Logra certificación la Escuela de Estudios Superiores (EES), con sede en Jojutla, como “Escuela saludable promotora de la salud”, estudiantes señalaron que tenían un año de plazo; sin embargo, en nueve meses se logró la certificación. Con la integración a este plan de 818 estudiantes y docentes se logró dicha certificación, la mañana de ayer en el auditorio municipal, a donde acudió el rector de la máxima Casa de Estudios, Alejandro Vera Jiménez, la directora interina, Silvia Cartujano, el presidente municipal de Jojutla, Alfonso de Jesús Sotelo Martínez, y la titular de la Jurisdicción Sanitaria II, Leticia Hernández Castrejón, entre otras personalidades. Los estudiantes refirieron que la certificación de la escuela consistió en la integración de un comité conformado por estudiantes y docentes, el cual primero realizó un diagnóstico con el apoyo de la Jurisdicción Sanitaria II, para evaluar la infraestructura de la escuela, estado de salud de los alumnos y alumnas, los alimentos que ofrece la cafetería y las actividades recreativas y deportivas que se tenían, después se diseñó un plan de acción para mejorar las debilidades que se encontraron. Dicho plan consiste en cuatro ejes: La educación para la salud y desarrollo de competencias, entorno saludable y educación de competencia, acceso a los servicios de salud y participación social. Por su parte, el presidente municipal, Alfonso de Jesús Sotelo Martínez, sabe (como docente y alcalde) que es necesario trabajar de la mano con la EES, y afirmó que este proyecto cuenta con todo el apoyo de las autoridades municipales para continuar fomentando las actividades, y acciones en materia de salud. Por su parte, la directora del plantel refirió que el derecho a la salud es una oportunidad de prevenir enfermedades. “En la EES estamos seguros que a largo plazo la promoción a la salud favorecerá cambios a través de la formación de estudiantes que mejorarán su alimentación y la práctica de deportes; todo esto se logrará impulsando acciones de promoción a la salud universitaria, como estrategias de participación que brindan a la comunidad estudiantil desarrollo de su potencial físico y de salud, recreación, convivencia y seguridad”, refirió. Comentó que no ha sido tarea fácil, pero después del largo camino se inició con éxito, y espera que a través de este comité continúe. Por su parte, el rector de la máxima casa de estudios, Alejandro Vera Jiménez, dijo que existen tres vertientes que forman parte de la educación de todo individuo, como son la familia, la escuela y la iglesia; son los tres ejes en donde podemos penetrar en la formación de una persona, en este caso con la prevención, la cual, hoy se está palpando en esta Universidad.

El Sol de Cuernavaca, 20/05/17, (Karina Ortega),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/jojutla/certifican-a-la-ees-como-promotora-de-la-salud>.

Anticipa rector que denunciará penalmente al auditor general

Aun sin antes conocer la conclusión de la auditoría que se le practicó, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, anticipó que presentará denuncia penal en contra de José Vicente Loredó Méndez, auditor general de la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización (ESAF). “Lo

único que estamos pidiendo es que se concluya el procedimiento correspondiente en términos administrativos, para que de ahí pues se desprenda si realmente el argumento que está dando el auditor es correcto, para entonces se inicien ya los procedimientos correspondientes en el ámbito penal, como lo quieren hacer ahora, y si no, pues que enfrente también las responsabilidades penales que se le van a fincar por haber denostado, difamado y por haber iniciado todo un procedimiento vicioso; por concluir con observaciones sin que se hayan terminado las confrontas, sin que se hayan terminado las instancias de reconsideración y los pliegos de responsabilidades”, enfatizó Vera Jiménez. Sostuvo que al finalizar el procedimiento administrativo, quien tendrá que enfrentar denuncias penales y tendrá que responder por abuso de autoridad y por “torcer” la actuación del auditor, va a ser Vicente Loredo. “Tenemos las demandas ya preparadas, ya listas para presentarlas. Una vez que él entregue su informe y presente ya formalmente las denuncias correspondientes, y cuando bajen las carpetas que quieren bajar ante un juez de consigna, que entiendo, así será, estaremos nosotros ya procediendo porque nos parece un acto totalmente arbitrario”. Ya antes el rector, a quien se le acusa de haber desviado alrededor de 700 millones de pesos, había declarado que Loredo Méndez, titular de la ESAF, “se extralimitó y pidió información que la ley no le faculta solicitar”, al referir que la auditoría especial ordenada por el Congreso local, fue para revisar si los recursos públicos asignados por el gobierno del estado fueron aplicados correctamente.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 21/05/17,

<https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/107090-anticipa-rector-que-denunciara-penalmente-al-auditor-general.html>

En septiembre se abrirá convocatoria para cambio de rector en la UAEM

“Aquí no hay viva el rey, muera el rey, porque nunca hay rey”, señaló Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quien solicitó a los integrantes de la comunidad universitaria respetar los tiempos y no adelantar proselitismos en busca del cargo de rector. “Le pido a todos mis compañeros universitarios no se muevan, sé que hay interés de varios de ellos por ocupar este cargo, todos dignos representantes, todos tienen derecho, todos tienen posibilidad, pero demostremos que somos capaces de ser humanos y que hay tiempo para ello, los tiempos se abren en septiembre”. El rector Alejandro Vera consideró que el adelantar los tiempos de la sucesión lastima a la comunidad universitaria. “No nos lastimemos, no me lastimen, no me lo merezco. Sigo siendo rector y voy a seguir siendo rector, así que no se muevan por favor y no nos lastimemos, no lastimemos nuestros profundos lazos que hemos construido por una ambición de poder; el poder realmente es el mayor ídolo de nuestra sociedad y lo que nos tiene en mayor desgracia, la ambición de poder es lo que nos tiene en la desgracia”. Durante la celebración del Día del Maestro -organizada por el Sindicato Independiente de Académicos de la UAEM- el rector hizo un llamado a respetar los tiempos de la sucesión del cargo de rector. “Creo que todos tienen el derecho de poder ocupar este honroso cargo y todos tienen los merecimientos para serlo, pero no me lastimen por favor, moviéndose antes de tiempo, esperen a que el rector dé el banderazo y solicite a la Junta de Gobierno que abra la convocatoria. Seamos civilizados, demostremos que en la Universidad sí respetamos los tiempos, porque si no, reproducimos el desastre de afuera con los actos anticipados. Dijimos septiembre y esos son los tiempos; ahí se da el banderazo y todos a moverse y a presentar sus credenciales; mientras tanto, síganme respetando como se los he pedido”. Pidió no olvidar que en el cargo de rector “hay simplemente un profesor que tiene el honor de representar a una institución y que cuando termina vuelve a ser profesor y vuelve a ser parte de esta gran comunidad de seres humanos que somos los universitarios”.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 21/05/17,

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/107074-en-septiembre-se-abrira-convocatoria-para-cambio-de-rector-en-la-uaem.html>

Reconoce UAEM labor de catedráticos

En el marco del Día del Maestro, autoridades de la administración central universitaria y del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITUAEM), entregaron 328 reconocimientos a la labor académica a los docentes universitarios. “Es un día de fiesta en el que debemos de agradecernos mutuamente y en el que debemos de congratularnos, la labor académica, la labor docente se generan en un borbotón de generosidad que nos arroja al cauce del río de la vida que se nutre de la búsqueda de la verdad y de la construcción y transmisión del conocimiento”, dijo en su participación el rector de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez. En las instalaciones del World Trade Center -sede de la entrega de reconocimientos- el rector Alejandro Vera sostuvo que “el mundo, nuestro país y nuestro estado requieren con urgencia una refundación y estoy seguro que esa refundación se puede encontrar en los artesanos de humanidad y constructores de paz y encuentro, los maestros sus mejores fuerzas vivas”. Destacó la entrega de reconocimiento al trabajo académico de José Guadalupe Granados Ramírez de la Facultad de Ciencias Biológicas, quien fue galardonado por 40 años de servicio. Por haber laborado 35 años recibieron reconocimiento Bertha Garduño Curiel, de la Escuela de Teatro, Danza y Música, así como Elizur Montiel Arcos, del Centro de Investigaciones Biológicas. El rector Jesús Alejandro Vera Jiménez fue reconocido por haber cumplido 15 años de actividad docente. Fueron 15 los docentes que fueron

reconocidos por tener una antigüedad laboral de 30 años; un total de 36 cumplieron 25 años de labor académica; 25 registran 20 años de antigüedad frente a grupo, mientras que 72 recibieron reconocimiento por 15 años de labor académica. Son 66 los que recibieron distinción por 10 años de antigüedad laboral y 91 los que registran 5 años de trabajo docente. Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITUAEM), dijo que los protagonistas de la celebración son los maestros galardonados, al reflexionar sobre el valor del trabajo de los docentes universitarios por mantener los niveles de calidad a la UAEM, lo que le ha llevado al ingreso al Consorcio de Universidades de México (CUMex) y que sin embargo no es reconocida por las autoridades educativas, que se mantienen indiferentes a los indicadores y no respaldan económicamente a la UAEM.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 20/05/17,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/107048-reconoce-uaem-labor-de-catedraticos.html>

No hay en la UAEM malos manejos financieros y sí transparencia: JG

Los integrantes de la Junta de Gobierno (JG) reconocieron la labor del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, por lo que están conscientes de que las cosas están bien y los ataques en su contra y contra la institución, son parte de una intimidación además de que intenta el gobierno ahorcar a la universidad para dividirla. Laura Osornio Alcaraz y Mercedes Pedrero Nieto, presidenta e integrante respectivamente, de la Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, al señalar que no hay problemas relacionadas con las auditorías practicadas tanto del estado como de la federación porque se ha actuado con orden jurídico. Recordaron que anteriormente ya se presentó una huelga que no procedió y la cual se llevó a cabo tan sólo para tratar de romper el tejido social de la UAEM, lo cual por fortuna no lograron y por ello, el rector Vera Jiménez, les ha invitado a unirse porque hay una cuestión política de fondo por asumir una posición socialmente responsable. Recordaron que en la auditoría de 2015 que se ha analizado, no hay ninguna falta, ya que de acuerdo al momento en que se auditó, se estaban siguiendo las normas y leyes que en ese instante estaban vigentes para desarrollar y ejecutar el presupuesto y el techo financiero de la UAEM. Sin embargo, tanto Laura Osornio Alcaraz como Mercedes Pedrero, indicaron que la ley de deuda pública vigente en ese momento, no contemplaba como obligación que la UAEM requiriera la aprobación del Congreso del Estado para solicitar el crédito con el cual se culminarían las obras de infraestructura de la universidad. Cabe señalar que La Junta de Gobierno está integrada por siete miembros honoríficos que no reciben un salario, “es una autoridad colegiada y sus atributos son instruir las auditorías preventivas de la UAEM para conocer su estado financiero, cómo se gastan los recursos, a dónde se destinan, si están bien ejecutados, otra de sus misiones es cuidar el prestigio de la institución y como atribución está la de proponer la terna para elección de rector, emitir la convocatoria en el momento que terminan las gestiones del rector en turno y seguir el proceso hasta formar dicha terna y enviarla al Consejo Universitario”. Ambas, recordaron que las universidades públicas autónomas son las entidades más auditadas por los órganos fiscalizadores, por el Órgano Interno de Control, por la Federación y por el Congreso, y por eso mandar una auditoría especial. Sobre todo, después de que en el 2016 la UAEM fue sometida a 30 auditorías, más las realizadas a lo largo de la gestión del rector Alejandro Vera, dan un total de casi 90 auditorías y no ha habido problemas sustanciales de corrupción, falta de transparencia, ni de mal manejo de recursos.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 20/05/17,

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=89505>

La Universidad de Morelos, mucho más grande que sus problemas: Bolaños

Ayer por la tarde el Diputado Federal Javier Bolaños Aguilar, acudió a la entrega de reconocimientos a la labor académica organizada por el Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, a invitación de su dirigente el Psicólogo Mario Cortés, a la que comparecieron también el Rector Alejandro Vera e Israel Reyes, Líder de la Federación de Estudiantes (FEUM) Durante su intervención Bolaños Aguilar advirtió que la Universidad de Morelos camina con el viento en contra, y a pesar de ello ha logrado el mayor crecimiento en infraestructura, pasando de 100 a 180 mil metros cuadrados construidos. Entre los logros destacados por el Legislador Federal durante la gestión de Alejandro Vera y del dirigente sindical Mario Cortés, se encuentra el crecimiento de la matrícula escolar en más de un 80%, pero advirtió “que una meta como esta, que debería ser un logro compartido, en las circunstancias actuales, es un beneficio que solo se le puede reconocer a la Universidad y sus autoridades”. En referencia al clima de inseguridad que priva en el Estado y muchas regiones del país, Javier Bolaños reconoció los embates que la comunidad universitaria ha sufrido a manos de la delincuencia organizada, pero también advirtió de los efectos nocivos de un gobierno que está llevando a la quiebra financiera a la misma Universidad, sin importarle mucho las consecuencias que sus actos pudieran tener sobre los estudiantes y los trabajadores universitarios. Para finalizar Bolaños Aguilar lamentó el distanciamiento que el Gobierno mantiene respecto de la Universidad, y la ceguera de quienes no pueden ver en la institución un aliado y una oportunidad para sacar adelante al Estado.

El Regional del Sur, (Redacción), 20/05/17,

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=89508>

Afinan ley de participación

Este lunes, el Congreso estatal tiene programada la realización de una Mesa Técnica en materia de Participación Ciudadana, con la finalidad de presentar un proyecto de dictamen sobre este tema, informó el diputado Edwin Brito Brito. “Estamos convocando a una mesa de trabajo para presentar el proyecto de dictamen que tenemos en el tema de Participación ciudadana, tras haber recogido los puntos importantes de algunas iniciativas, los puntos que presentó el Impepac y la sociedad civil para construir el proyecto”, agregó el legislador. Destacó que la Ley de Participación Ciudadana debe quedar lista antes que concluya este mes, motivo por el cual la próxima semana se debe pasar ante el Pleno el proyecto de dictamen para su aprobación. Brito comentó que a la mesa técnica están convocados integrantes de la Junta Política así de la Comisión de Participación Ciudadana y Reforma Política, consejeros del Impepac, algunos miembros de la sociedad civil que han mostrado interés en el tema, la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM y algunas universidades privadas. “En este evento se harán comentarios sobre el dictamen, se abordarán los temas que estamos planteando, y así como nos lo mandaba la L después tiene que pasarse a su discusión, y votación en Pleno”, dijo el legislador perredista. Aseguró que la comisión recibió tres propuestas, una fue presentada por él mismo y las otras dos por los grupos parlamentarios del PRD y del PAN y tras analizarlas se tomó lo mejor de cada una de ellas para elaborar un proyecto de dictamen, el cual será revisado y discutido en esta mesa técnica.

Diario de Morelos, p.7, (Marcela García).

Cartelera Cultural

Facultad de Artes UAEM. Master Class Cómo hacer cine sin recursos. Financiamiento, producción y distribución de cine en off. Imparte: José Luis Valle González, 25 de mayo, 12:00hrs, Auditorio de la Facultad de Artes.

La Unión de Morelos, p.35.

Esquela

La comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, lamenta profundamente el sensible fallecimiento de la Maestra en Ciencias

Francisca Isela Molina Astudillo

Quien fuera profesora investigadora del Laboratorio de Hidrobiológica en el Centro de Investigaciones Biológicas de esta institución y esposa del Mtro. Juan Carlos Sandoval Manrique, director de la Facultad de Ciencias Biológicas.

A sus familiares, amigos y compañeros, les enviamos un abrazo fraternal y solidarias condolencias.

Descanse en paz

Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez

Rector

Ciudad Universitaria, 20 de mayo de 2017.

El Regional del Sur, p.5.

El Tercer Ojo - A propósito del día del psicólogo el 20 de mayo

Hubo alguna vez, durante el lustro que va de 1965 a 1970, un compañero con una secuela de carácter hemipléjica, quien se encontraba viviendo en el Centro de Recuperación Infantil –centro que acogía a menores con discapacidad abandonados, huérfanos o pobres; atendido por monjas de la orden Vicentina, en la Ciudad de México—de nombre Andrés (experto encuadernador, melómano empedernido, conocedor de vinos y amante de arte pictórico), decidió inscribirse en la licenciatura en psicología de la UNAM, entonces impartida dentro de la Facultad de Filosofía y Letras. En dicha Facultad existía el Cine Club Filosofía que a la postre mantuvo vivo Antonio, en la misma Facultad; Andrés (también conocedor de cine), me invitó a ver la película Freaks (Fenómenos), de Todd Browning y, gracias a ello, me acerqué a una visión psicológica de esta condición humana. Previamente, en el mismo Centro de Recuperación Infantil --al cual ingresé como interno en el año de 1960 y egresé en el año de 1970--, viví con muchos otros compañeros con esta condición que ahora se denomina “discapacidad”. Admiraba a Andrés de modo tal que, una vez salido de ese internamiento e internado, lo visitaba en el taller de encuadernación del Seminario “El Altillo”, en la Ciudad de México, donde prácticamente vivía. Lo admiraba de modo tal que, desde ese momento ya sabía que sería psicólogo, como él deseaba serlo. Ingresé a secundaria sabiendo que sería psicólogo; terminé la secundaria sin duda de tal determinación. Ingresé a la UNAM y elegí cursar el bachillerato en el CCH Sur, sosteniendo la elección de la carrera de psicología; por ende, no elegí la asignatura de psicología, sino que elegí un año de economía, ciencias políticas, ética, biología, ciencias de la comunicación y estética. Al fin y al cabo, ya sabía que sería psicólogo. Terminé el bachillerato y teniendo pase automático, antes de ratificar la elección de carrera, dudé... Dudé si era acertado elegir psicología, o mejor sería biología o física teórica. La duda duró menos de una hora y opté por psicología. Ya inscrito en la Facultad de Psicología de la UNAM, en Ciudad Universitaria, a la militancia política de inmediato. Círculos de estudio sobre Psicología Soviética y, casi todos

los que militábamos políticamente eligieron el área de Psicología Social, pues hacía allá parecía conducir tal militancia política. Pese a ello, elegí el área de Psicofisiología, que era la más cercana a lo que comenzaba a dibujarse como opción neuropsicológica que, desde la década de los 70 del siglo pasado, autodidácticamente estudiaba, ya que la Facultad no contemplaba tales contenidos curriculares, mucho menos los que se refieren a la Psicología Soviética. Militancia en la Federación Nacional de Estudiantes de Psicología, René Santoveña, Faustino Velázquez Medrano, Ana Ma Méndez Puga, entre otros compañeros que estudiaban psicología en Morelos (y otros más que no menciono de otras universidades del país) soñábamos con hacer de la psicología un arma cargada de futuro, al decir de Gabriel Zelaya, y una herramienta al servicio de pueblos y comunidades del país. Militancia en la Federación de Estudiantes de Centroamérica, México y Panamá, de Psicología, que tenía el mismo sueño, pero en cada una de las naciones que integraban ésta. Desde ese entonces, ya más de 35 años, la Neuropsicología fue objeto de charlas, conferencias, escritos, debates y seminarios de discusión entre algunos de quienes formamos parte de esas generaciones de Psicólogos. Luis Quintanar Rojas, Alejandro Escotto Córdoba, Felipe Cruz Pérez, Arnoldo Téllez, Pablo Valdéz, Gerardo Hernández Rojas, Pablo Valderrama, René Santoveña, Víctor Manuel Patiño, entre otros, al margen de los programas educativos formales, impulsábamos tales actividades. En el año de 1986 ingreso a la UAEM como académico en la entonces Escuela de Psicología que dirigía el entonces psicólogo Fernando Iturbe Robledo. Conocer y haber compartido con Alejandro Chao, Mario Flores, José Manuel Gutiérrez Fiallo, Miguel Gálvez (ya fallecido), Miguel Matrajt, Enrique Sánchez, Adalberto Aguilar, Víctor Patiño, Ermila Luna, Fernando Bilbao, entre otros, un nuevo proyecto educativo --el Plan 1986--, impulsar prácticas externas en escenarios reales, promover la creación de un Centro de Investigación en Neurociencias de la UAEM (con la participación de la entonces Escuela de Ciencias Biológicas, dirigida por Gerardo Ávila; la Escuela de Comunicación Humana, dirigida por M^a del Carmen Vázquez y la Facultad de Medicina, dirigida por Mario Montalvo), promover la creación de la UNISEP y del Programa de Funcionalización Cognoscitiva de Personas con Autismo, entre otras cosas me permite constatar que no erré la elección de la Carrera de Psicología como opción de vida y como profesión.

Jóvenes que eligieron esta noble profesión y esta disciplina del conocimiento científico, ¡no se equivocaron! Si tuviera que elegir nuevamente mi vida, no lo dudaría más de una hora; elegiría mi vida tal cual ha sido y, naturalmente mi profesión...

El Regional del Sur, (J. Enrique Álvarez Alcántara), 20/05/17, <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=89492>

Estatal:

Buscan 2 mil 440 jóvenes un espacio en la UTEZ

Más de 2 mil 400 jóvenes acudieron ayer al examen de selección para ingresar a la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), del Estado de Morelos, que desean estudiar alguna de las carreras que se ofertan Terapia física, Mecatrónica, Mantenimiento industrial, Procesos industriales, Tecnologías de la información, Desarrollo de negocios, Diseño digital, Turismo de salud y bienestar.

Diario de Morelos, 21/05/17, (DDM Redacción), <https://www.diariodemorelos.com/noticias/buscan-2-mil-400-j%C3%B3venes-un-espacio-en-la-utez>.

Preparan nuevo modelo educativo en línea

“El diseño de un nuevo modelo educativo en línea para atender el incremento en la matrícula de preparatorias en Morelos” acordó el Gobernador Graco Ramírez con autoridades de educación básica, media superior y superior, tras conocer los resultados referentes al crecimiento de la matrícula de educación media superior, la cual pasó de una cobertura del 74 al 90 por ciento. Beatriz Ramírez Velázquez, titular de la Secretaría de Educación, detalló que actualmente la Beca Salario beneficia a 119 mil 417 jóvenes, la mayor parte de ellos inscritos en el nivel medio superior, por ello la importancia del diseño de un nuevo modelo educativo para la universidad. En la reunión, a la que asistieron los titulares del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), del Instituto Estatal de Educación para Adultos, así como de los subsistemas de educación media superior y los rectores de las instituciones de educación superior, también se acordó la realización de encuentros con docentes.

Diario de Morelos, 21/05/17, (DDM Redacción), <https://www.diariodemorelos.com/noticias/preparan-nuevo-modelo-educativo-en-l%C3%ADnea>.

Jóvenes tomaron caseta de Alpuyecá; exigen descuento en transporte para estudiantes

Integrantes de la Federación de Jóvenes Comunistas Morelos tomaron por casi tres horas la caseta de cobro de Alpuyecá y permitieron que pasaran los vehículos sin pagar peaje. Demandaron la aplicación de descuento del 50 por ciento en el pasaje para estudiantes. Los manifestantes “liberaron” dicha estación de cobro y adelantaron que este 30 de mayo marcharán en Cuernavaca desde la glorieta de Tlaltenango hasta el Congreso del estado.

La Unión de Morelos, p.7, (Tlaulli Preciado), <https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/107110-toman-caseta-de-alpuyecá-exigen-descuento-en-transporte.html>

Nacional:

Compiten 50 equipos en concurso robótico

Un total de 50 equipos de jóvenes provenientes de escuelas de Ingeniería de la Ciudad de México; Celaya, Guanajuato; Huichapan, Hidalgo, así como de la capital queretana y el municipio de San Juan del Río, participaron en el octavo concurso de robótica Robo UAQ, organizado por la Universidad Autónoma de Querétaro. Gonzalo Macías Bobadilla, profesor investigador de la Ingeniería en Automatización, señaló que el objetivo de este concurso es poner a prueba los conocimientos de los alumnos en las áreas de instrumentación, electrónica, circuitos eléctricos, sensores y comunicaciones inalámbricas. Durante el certamen, los universitarios tienen que desarrollar un prototipo original para participar en cuatro categorías: Follower, Mini Sumo, Mega Sumo y Soccerbot. “Muchos podrían pensar que son juguetes, no puede uno negar que causan gran diversión, tanto para los muchachos como para los espectadores, pero, por otro lado, tras ese juguete existe una gran cantidad de tecnología y existe mucho trabajo y esfuerzo”, indicó el docente.

El Universal, (Lorena Alcalá)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/22-05-2017/compiten-50-equipos-en-concurso-robotico>

Ante contaminación protejan la salud pública, pide UNAM

El Centro de Ciencias de la Atmósfera de la UNAM informó que la contaminación que se presenta en la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM) ya es un tema preocupante para la salud pública, por lo que lejos de pelear, los tres niveles de gobierno deben ponerse a trabajar de manera urgente. Este centro explicó, mediante un comunicado, que el deterioro de la calidad del aire en la ZMVM se relaciona con diferentes factores como: la densidad poblacional, el nivel de desarrollo económico, el consumo energético, la industrialización, el volumen de emisiones de contaminantes, la química de la atmósfera, los incendios forestales, quemas agrícolas y las condiciones meteorológicas, entre otros. Por lo anterior, precisaron que los tres niveles de gobierno deben asumir sus responsabilidades y las tareas que les corresponden, es decir: monitoreo de la calidad del aire, conservación y protección de los recursos naturales, reducción de emisiones precursoras de ozono, partículas suspendidas y gases de efecto invernadero, así como el control de incendios forestales y la protección a la salud de la población.

La Crónica de Hoy, (Omar Díaz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1024696.html>

El reto del IPN es sumar voces al proceso de cambio: Enrique Fassnacht

El director del Instituto Politécnico Nacional, Enrique Fernández Fassnacht, aseguró que el reto a corto plazo de esta institución es sumar a todas las voces de la comunidad politécnica al proceso de cambio que enfrentamos. “Este año tenemos la importante tarea de echar a andar el Congreso Nacional Politécnico y de cumplir con los diferentes compromisos plasmados en el Programa de Desarrollo Institucional 2015-2018”, refirió. Desde su perspectiva, “no puede existir un proyecto de futuro en nuestra institución que no sea incluyente y que no tenga la suficiente legitimidad entre todos los politécnicos”. Durante la ceremonia de entrega de la Presea Lázaro Cárdenas 2017, comprometió que se garantizará la participación de todos “porque buscamos que la gran diversidad de opiniones que conviven en el instituto, puedan plasmarse en ese espacio de diálogo, y que la suma de ideas nos permita concretar las transformaciones necesarias para que el IPN siga estando a la altura de las expectativas de la sociedad mexicana”.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), 20/05/17, <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1024483.html>

Por falta de talentos, IP crea sus universidades

DELOITTE, GAS NATURAL, GE, MCDONALDS... APLICAN MODELO.- ANALISTA PLANTEA que las firmas deberían capacitar a sus empleados al menos 40 horas al año; las competencias digitales imprescindible para el trabajo. Uno de los principales problemas a los que se enfrentan las empresas es conseguir al tipo de profesionista que realmente requieren para desempeñar un trabajo; por ello, está creciendo la tendencia de las universidades corporativas, sostuvo a La Razón el responsable de Desarrollo Institucional de la Universidad Oberta de Catalunya (UOC), Toni Ramos. En entrevista, explicó que este tipo de universidades, a diferencia de las tradicionales, enseñan aptitudes que estén ligadas con el trabajo a desempeñar, competencias técnicas, liderazgo, trabajo en equipo, temas relacionados con la comunicación, ventas e idiomas estos últimos son relevantes ante un mundo cada vez más globalizado. El beneficio de las universidades corporativas radica en que con ellas las empresas pueden cubrir el faltan te de conocimientos o de formación que sus empleados, tanto recientes como antaños, requieren, comentó el catedrático. (...)

La Razón, p. 16 (Ericka Pedrero).

En riesgo, tercera parte de las aves en México: expertos

Una tercera parte de las especies de aves que existen en México están en riesgo. Esto representa que probablemente están extintas del medio silvestre, en peligro de desaparecer, amenazadas o sujetas a protección especial. Los especialistas calculan que en el mundo hay alrededor de 10 mil especies de pájaros, y México es uno de los países más ricos al contar con 11 por ciento de esos ejemplares, en territorio nacional

habitan mil 150. Sin embargo, de éstas, 388 (33.7 por ciento) se encuentran en peligro. Así lo informó Marco Antonio Gurrola Hidalgo, curador de la Colección Nacional de Aves de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), durante la conferencia Las aves extintas o en peligro de extinción, que ofreció el viernes pasado en el Museo de las Ciencias Universum. Algo grave para la naturaleza mexicana es que 19 especies de aves endémicas del país están extintas, entre ellas, el toqui pinto de Guadalupe, el carpintero de pechera de Guadalupe, el saltarroca de San Benedicto y el gorrión bigotudo, de la Isla Todos Santos. Gurrola Hidalgo señaló que entre los factores que causan la defaunación están desastres naturales (incendios, sequías, tormentas, inundaciones o erupción de volcanes), actividades humanas (cacería, la venta y el tráfico de aves) y la introducción a los hábitats de especies invasoras.

La Jornada, p.38, (Emir Olivares Alonso).

Más de 50 mil hacen examen de admisión en la UdeG

Entre nervios, confusión y esperanza, más de 50 mil aspirantes jaliscienses presentaron su examen de admisión para poder cursar alguna licenciatura en la Universidad de Guadalajara (UdeG) para el periodo 2017 B. Los centros universitarios y algunas preparatorias que apoyaban por sobrecupo, se inundaron de jóvenes que entre el bullicio se preparaban para enfrentar la prueba, y crearon un caos matutino entre la búsqueda de su aula, el embrollo de no saber qué objetos podían ingresar al salón, y sus padres detrás de ellos tratando de ayudarlos a aclarar el panorama.

Milenio, (Pela Gómez), 20/05/17,

http://www.milenio.com/region/admision-examen-50_mil-aspirantes-udeg-licenciatura-milenio-noticias-jalisco_0_959904271.html

CMIC y UACH, capacitarán a personal y alumnado en construcción

Mario Vallejo Valdés, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en el Estado de México, refirió que a través del convenio de colaboración que recientemente firmaron con la UACH conjuntarán esfuerzos para la capacitación del personal y formación del alumnado relacionado con áreas de la construcción. La meta dijo es establecer bases para la realización de actividades conjuntas encaminadas a la formación del personal académico en el área de la construcción. "Es una oportunidad para vincular el trabajo de la cámara con el sector estudiantil, los docentes y los empresarios mexiquenses". Refirió que la Universidad Autónoma de Chapingo es una de las mejores escuelas en el país y se ha mantenido a la vanguardia. Destacó la vinculación que la CMIC ha generado con otras instituciones pedagógicas como la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) y diversos Institutos Tecnológicos de la entidad. "Este tipo de convenios permiten a los constructores contar con mano de obra calificada, profesionistas empapados de las necesidades del sector y mejorar la productividad de las compañías. Es más fácil trabajar porque no tenemos que enseñarles de cero, tienen las bases y pueden hacer contribuciones que ayuden a mejorar los proyectos y obras".

Milenio, (Alondra Ávila), 21/05/17,

http://www.milenio.com/region/cmhc-uach-capacitacion-constructores-alumnos-mano_de_obra-milenio-noticias-edomex_0_960504007.html

Estudiantes de la UNAM participarán en competencia de microsatélites de la NASA

Estudiantes de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) competirán del 9 al 11 de junio, en Texas, Estados Unidos, contra 81 equipos de los cinco continentes en el concurso de diseño y construcción de microsatélites llamado Can Sat Competition. Los 8 jóvenes estudiantes, hombres y mujeres de cinco ramas de la ingeniería, han superado tres etapas de selección y en dos etapas finales deberán probar que pueden llevar hasta 800 metros de altura un micro satélite del tamaño de una lata y después liberarlo y coleccionar datos de telemetría como posición, temperatura, presión atmosférica y velocidad de desplazamiento. Un requisito de la competencia es que todos sus instrumentos operen con energía solar. El satélite mexicano se llama Siqueiros, tiene en su cubierta un dibujo de dos manos que pintó ese muralista y hace honor a la frase "La Universidad al Pueblo. El pueblo a la Universidad". "La competencia consiste en resolver un reto: una misión que podría ocurrir en el espacio, con instrumentos que deben caber en un espacio similar al de la lata de un refresco, de ahí deriva el nombre de la competencia Can Sat (Can significa lata en inglés)", explicó el capitán del equipo, José Adrián Juárez Vázquez, estudiante de Mecatrónica. Más adelante explicó que esta lata simula un equipo que entra a la atmósfera del planeta Venus para enviar datos a la Tierra.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), 20/05/17, <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1024454.html>

El Universal, (Redacción)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2017/05/19/alumnos-de-la-unam-participaran-en-concurso-de-la-nasa>

Milenio, (Francisco Mejía), 20/05/17,

http://www.milenio.com/cultura/mexicanos-compiten-nasa-minisatelite_0_959904007.html

C. Lic. Enrique Peña Nieto Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos
Al Congreso de la Unión
A la Comunidad Universitaria del País
A la Opinión Pública

Los Dirigentes Sindicales de los Trabajadores Académicos y Administrativos de las Instituciones de Educación Superior Pública, que integramos la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (CONTU), por mandato de nuestra Asamblea Nacional: hacemos un enérgico reclamo al Gobierno Federal por el incumplimiento de acuerdos y compromisos con la Educación Superior Pública de este país. Nuestras Universidades e Instituciones de este Sector Educativo, están enfrentando las consecuencias de las políticas de restricción presupuestal impuestas por la Federación, lo que implica un alto costo para las expectativas de desarrollo de la Educación Superior y de la Investigación Científica, afectando asimismo el cabal cumplimiento de los Contratos Colectivos y el derecho a la Seguridad Social de los Trabajadores. Por lo anterior nos manifestamos enérgicamente, "YA BASTA" a los recortes presupuestales en Educación, así como de los fondos extraordinarios y restituir las disminuciones aplicadas al actual ejercicio presupuestal por más de 8 mil 500 millones de pesos, lo que representa una reducción del 7% del presupuesto total en términos reales y del 44% respecto al subsidio de los Programas Extraordinarios. En el mismo sentido, demandamos revertir la disminución presupuestal impuesta al CONACYT, sector estratégico para el desarrollo del país por sus aportaciones a la Investigación Científica y Tecnológica. Su afectación en más de 7 mil millones de pesos, representa una disminución del 23.3% menos en términos reales, circunstancia que impacta severamente a la innovación y competitividad. Es inaceptable asumir un recorte presupuestal de esta magnitud en un sector estratégico para la transformación que requiere nuestro país. También, expresamos el rechazo a la política de topes salariales que para este año se fijó en un incremento salarial de 3.08%, que contrasta con una inflación anualizada de 5.82% y con el incremento de 9.58% al salario mínimo autorizado. Por lo tanto, exigimos el establecimiento de una mesa de diálogo en la que participen el Poder Ejecutivo, el Poder Legislativo, la ANUIES y la CONTU que dé seguimiento a las exigencias aquí planteadas. ¡Por la defensa de la Universidad Pública! ¡Por un trato digno a los trabajadores universitarios! ¡Nuestro rechazo a los recortes presupuestales!

Atentamente UNIDAD DEMOCRACIA Y JUSTICIA LABORAL UNIVERSITARIA México, D.F. a 22 de mayo de 2017
Ing. J. Enrique Levet Gorozpe | Secretario General M. C. Víctor Manuel Pineda Gutiérrez Ing. Luis Manuel Hernández Escobedo Secretario General ANASPAU, Presidente de la ANSAU, ACIUAA, SIITSA, SUTITSA, SPSUUABC, SPAUABCS, SUPAUAC, SUTUTCAM, SUTAAMIC (Ac), SUTUNACAR (Ac), SPAICSA, AGREPEACICB, SPAIIA, SUTAUPCh, STUAC (Ac), SUTSITSCO, STITSCH, SPAUACH, SPAUNACH, SPAUNICACH, SUTITeSC (Ac), SITITSCh, SUTAUAAAN, SUTUC (Ac) SPAUJED, FAAPUAEM, SIPCOLEF, STAUdeG, SUTCETI (Ac), ASPAAUG, STAUAG, SPAUAEH, STITSJRC, SUTITSJC, SPUM, SITSEÍTS, STUPH, SUTITSMT, AAPAUNAM, SETDITSM, SÍTAUAEM, SPAUAN, SUTITSNa, STUANL (Ac), STAUO, SUTITSPa, STITSPe, SUTITSPR, ASPABUAP, SUPAUAQ, SUPDAITESLOSCABOS, UAPAUASLP, SUNTUAS (Ac), AUTITSON (Ac), STAU, SUTUES (Ac), SPIUJAT, STITSTB, SUTAUAT, SUTITSTa, STUAT, FESAPAUUV, SUTCECYTEV (Ac), SUITCOBAEV (Ac), SETDITSX, APAUADY, SPAUAZ, STUAA, SETU, SUTAUABCS, SUTAIUAC, SUTAAMIC (Ad), SUTUNACAR (Ad), STAUACJ, STSUACH, STAUNACH, SUTITeSC (Ad), SEAUNICACH, STUAC (Ad), SUTUAAAN, SUTUC (Ad), SUTESUAEM, STTAISUAG, ASTAUG, SUTUdeG, SUTCETI (Ad), STUANL (Ad) SUTEUAEH, STAUAEEM, SUEUM, SETUAN, SITBUAP, STEUAQ, SAdeUASLP, SUNTUAS (Ad), STEUS, AUTITSON (Ad), SUTUES (Ad) SUTUAT, SUTCECYTEV (Ad), AFECUV, SUITCOBAEV (Ad), AUTAMUADY, STUAZ.

Responsable de la publicación: Mtro. Víctor Manuel Méndez Sánchez
La Jornada, p.13, (Inserción).

Lunes sin contingencia

Ya se levantó la contingencia ambiental. La Secretaría de Medio Ambiente por fin hizo su parte y hay mejores condiciones para la dispersión de contaminantes. La UNAM, a través del Centro de Ciencias de la Atmósfera, pidió a los actores políticos sacar lecciones de la secuencia de días con contingencia durante la semana pasada. Dijo que lo importante es proteger la salud de los ciudadanos porque, lejos de pelearse, los tres niveles de gobierno deben asumir su responsabilidad. Se requiere, de manera urgente, trabajo conjunto.

La Crónica de Hoy, (Pepe Grillo).

Internacional:

Conoce las "10 nuevas especies de 2017"

Esta décima lista anual, compilada por el Instituto Internacional para la Exploración de Especies (IISE) de la ESF (College of Environmental Science and Forestry) de la Universidad del Estado de Nueva York, también incluye un saltamontes con una asombroso mimetismo con las hojas de su entorno, una raya de agua dulce de colores llamativos y dos plantas (un tomate de arbusto que parece "sangrar" cuando se corta y una orquídea con la cara del diablo. Dos criaturas con patas -un milpiés con más de 400 patas y un ciempiés anfibio- se incluyen en la lista, que se completa con un gusano marino que se parece mucho a un pastel frito, una hormiga dragón y un rata que come carne y también plantas. Cuatro de las nuevas especies proceden de Asia (India, Indonesia, Laos y Malasia). Las otros proceden de América del Norte (México y Estados Unidos), Sudamérica (Brasil y Colombia) y Oceanía (Australia y Papua Nueva Guinea).

El Universal, (europa press) <http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2017/05/19/conoce-las-10-nuevas-especies-de-2017>